

## La Naturaleza de la Gloria

Mateo 5:16

Toda la Creación existe para manifestar (mostrar, exhibir) la Gloria de Dios

1. La Gloria habita, reside, en todas las cosas creadas.
  - a. Donde vayamos, estamos rodeados de gloria. Si tenemos ojos para ver, veremos gloria alrededor de nosotros. Hay gloria en los árboles, en cada flor, y en cada pedazo de pasto. Todas las criaturas vivientes despliegan gloria: los pájaros, los peces, los insectos y reptiles, los mamíferos, desde los elefantes de la selva a los ratones más pequeños en la tierra. La gloria brilla de la luna, el sol, las estrellas y todos los otros cuerpos celestiales regados alrededor del espacio. Hay gloria en cada ser humano que está sobre la tierra: tú tienes gloria y yo también. La gloria reside en cada cosa creada. La gloria se ve en la creación, sin embargo, es una pálido o desnudo reflejo de la maravillosa gloria del creador.
  - b. El rey David dijo: Los cielos declaran, muestran, exhiben, hablan, revelan, atestiguan la gloria de Dios; y el firmamento, el cielo, el éter, el espacio, la obra de sus manos. Salmo 19:1
  - c. En la visión de Isaías los serafines en el cielo cantaban y se decían unos a otros: Santo, Santo, Santo, Jehová de los ejércitos toda la tierra está llena de su gloria. Isaías 6:3
  - d. Pablo dijo: “Y hay cuerpos celestiales, y cuerpos terrenales; pero una es la gloria de los celestiales, y otra la de los terrenales. Una es la gloria del sol, otra la gloria de la luna, y otra la gloria de las estrellas, pues una estrella es diferente de otra en gloria. I Corintios 15:40-41
2. La Gloria de Dios es toda la expresión de la naturaleza de Dios.
  - a. ¿Que es gloria? ¿Que significa cuando hablamos de la gloria de Dios o del sol o de la luna? En Hebreo esa palabra es “kabod” que significa “peso” o “pesado” “llenura” o “peso completo” de algo. Se refiere a lo importante de alguien, lo notable de una persona, lo impresionante y positivo de una reputación. Cuando se una en referencia a Dios se refiere a la manifestación visible de Dios que esta directamente relacionada con la manifestación personal y Su intención de morar entre los hombres.
  - b. En Isaías 6:3 y otros versos que hablan de la gloria de Dios llenando la tierra, la palabra “kabod” se refiere a “esa reputación de grandeza que solamente Dios merece, no solamente porque es su posición natural de Rey sino de su inigualada actividad como Salvador y liberador. No es solamente la reputación de Dios que llena la tierra, sino la misma realidad de su presencia. El despliegue final y más grande de la gloria de Dios sobre la tierra fue en la persona de Su hijo Jesucristo de quién el apóstol Juan escribió “Hemos visto su gloria, la gloria del unigénito del Padre lleno de gracia y de verdad. Juan 1:14b. A través de Jesús y a través de su presencia en la iglesia, la gloria de Dios está llenando la tierra.
  - c. En el Nuevo Testamento la palabra gloria es “doxa” de la cual viene nuestra palabra “doxología”. Doxa se refiere a los atributos o verdadera naturaleza de una cosa. Es usada para describir la “naturaleza y hechos de Dios”, lo que El esencialmente es y hace como exhibido en cualquier manera que El se revela asimismo y particularmente en la persona de Cristo.

- d. “Doxa” es la perfección manifestada del carácter de Dios, especialmente su Justicia y la exhibición de Sus atributos y obras. La gloria de Dios se refiere a las características y cualidades de su naturaleza, que se ven a través de la persona de Jesucristo y la vida de los creyentes.
- e. Cuando hablamos de la gloria de Dios (kabod o Doxa) nos estamos refiriendo al peso de su persona y reputación. La llenura de Su presencia en la tierra, la manifestación visible de Sus atributos y carácter y toda la expresión de su naturaleza. ¡!!Aleluya!!!
- f. Para ponerlo de otra manera: la gloria de Dios es toda la naturaleza de Dios desplegada. Por eso Salmo 19. Dios es un creador por naturaleza y su creación despliega su creatividad. La creación manifiesta la gloria de Dios y nosotros atribuimos esas cualidades características a Su naturaleza.
- g. Una vez más David dice en el Salmo 29:1-2: *Tributad a Jehová, oh hijos de los poderosos, Dad a Jehová la gloria y el poder. Dad a Jehová la gloria debida a su nombre; Adorad a Jehová en la hermosura de la santidad.*
- h. Tributad significa: atribuir a alguien una acción específica o cualidad del carácter. Siempre que reconocemos un trato especial como algo característico de alguien, consideramos ese trato como un “atributo” del carácter de esa persona o naturaleza. Atribuir significa ofrecer respeto, gratitud, amor, o apreciación y reconocer la dignidad de esa persona, honor, integridad, servicio, etc.
- i. En cierta manera cuando atribuimos algo a alguien estamos “culpando” a esa persona, pero esto es en un sentido positivo. Cuando atribuimos la creación a Dios lo estamos “culpando” por ello. Dios es el culpable. El solamente es el responsable de la creación. En la creación nosotros vemos la gloria del creador. Dios mismo se ha mostrado.

## Principios

1. La Gloria habita en todas las cosas creadas.
2. La gloria de Dios es el despliegue de toda la naturaleza de Dios.
3. Dios creó todo con gloria.
4. Dios creó todo para manifestar gloria.
5. Dios está agrado cuando se ve la gloria.
6. La gloria del hombre es ser como Dios y gobernar como Dios en compañerismo y armonía con Dios.
7. Toda la creación muestra la gloria de Dios, pero solamente el hombre fue hecho a Su imagen.
8. Nada es más importante que la Gloria de Dios
9. LA adoración perfecta es vivir continuamente en la presencia de Dios y disfrutar continuamente el compañerismo con Dios.

Pastor David Soto-Valenzuela  
Mamaroneck, Octubre 8, 2006